



**I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE
SECRETARIA MUNICIPAL**

**ACTA SESION EXTRAORDINARIA
CONCEJO MUNICIPAL**

En el patio central del Edificio Municipal del día jueves 22 de Junio del 2017, siendo las 19:44 horas, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal.

Preside la Sesión el Presidente del Concejo, Don José Antonio Rivas Villalobos, y actúa como Secretario del Concejo, Don Lisandro Tapia Sandoval, Secretario Municipal.

CONCEJALES ASISTENTES

- Sr. Carlos Benedetti Reiman
- Sr. Aldo Javier Aravena Silva
- Sr. Luis Ríos Melillán
- Sr. Manuel Álvarez Silva
- Sr. Ulises Sepúlveda Rubilar
- Sra. Jessica Flores Reyes

FUNCIONARIOS ASISTENTES

- Autoridades de la Región
- Autoridades de la Comuna
- Sres. Directores de Servicio
- Funcionarios Municipales
- Dirigentes Vecinales
- Organizaciones Sociales
- Invitados



I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE

ACTA N° 10

Chiguayante, junio 22 de 2017

Se inicia Sesión Extraordinaria, siendo las 19:44 horas del día jueves 22 de Junio del 2017.

Preside la Sesión, el Presidente del Concejo, Alcalde de la Comuna, Don José Antonio Rivas Villalobos.

TABLA:

- ✚ Con motivo a la Conmemoración del 21° Aniversario de la Comuna, se hará un reconocimiento con la Orden al Mérito Ciudadano de Don Alonso de Ribera de Chiguayante, a Don Tomás Solís Nova, ex Alcalde de la Comuna de Chiguayante.

LOCUTOR: Señoras y señores, tengan ustedes muy buenas tardes.

Agradecemos cada uno de ustedes apagar o poner en silencio sus celulares, para poder dar inicio a esta ceremonia y evitar interrupciones posteriores.

En nombre de la Municipalidad de Chiguayante damos a cada uno de ustedes la más cordial de las bienvenidas a esta Sesión Extraordinaria de Concejo, en conmemoración del “21° Aniversario de la Municipalidad de Chiguayante”. Ocasión en que se distinguirá con la Orden al Mérito Ciudadano al Primer Alcalde de la Comuna, don Tomás Solís Nova.

Saludamos a quienes nos acompañan en esta Sesión Extraordinaria de Concejo:

- A la máxima Autoridad Comunal y Presidente del Concejo, nuestro Alcalde, don José Antonio Rivas Villalobos.
- Al invitado de honor de esta ceremonia, ex Alcalde de la Comuna, don Tomás Solís Nova.
- Saludamos especialmente a los miembros del Honorable Concejo Municipal, Concejales:
Don Carlos Benedetti Reiman
Don Aldo Aravena Silva
Don Luis Ríos Melillán
Don Manuel Álvarez Silva
Don Ulises Sepúlveda Rubilar
Señora Jessica Flores Reyes

Agradecemos también la presencia de nuestras autoridades que nos acompañan:

- Saludamos a la Intendenta Subrogante de la Región del Biobío, señora Andrea Muñoz Araya
- A los Diputados de la República:
Don José Miguel Ortiz
Don Enrique Van Rysselberghe Herrera
- Nos acompaña igualmente el Consejero Regional, don Eduardo Muñoz



- Saludamos al Seremi de Desarrollo Social de la Región del Biobío, don Juan Eduardo Quilodrán Rojas
- Al Seremi de Justicia y Derechos Humanos de nuestra Región, don Jorge Cáceres Méndez
- Saludamos y muchas gracias por acompañarnos, el Director de SENDA de nuestra Región, don Byron Martínez
- Con especial atención saludamos, en esta oportunidad, gracias por estar presentes en esta ceremonia, a los ex Intendentes de la Región del Biobío:
Don Martín Zilic
Don Jaime Tohá
- A los ex Concejales de nuestra Comuna, presentes en esta ceremonia:
Srta. Nivia Rivera Spielman
Don Osvaldo Gómez Aguilera
Don Jaime Peña
Se excusaron, en esta oportunidad, don Alejandro Ortiz y don Jaime Bahamondes
- A nuestro Ciudadano de Mérito, Padre Gustavo Sterken
- A la Presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, señora Mónica Alonso
- En representación de la PDI, Avanzada de Chiguayante, nos acompaña el Comisario Augusto Vivanco
- Estaba presente recién el Capitán, don Alexis Silva Manríquez, en representación de la 7° Comisaría de Carabineros
- Saludar al representante del Concilio de Pastores, don Luis Acuña y esposa
- Al representante de la Iglesia Católica, Padre José Durán
- Al Vicepresidente del COSOC, don Hernán Rubilar
- Saludar igualmente a los representantes de la Cámara de Comercio de Chiguayante
- Representantes de la Cruz Roja
- También de la Unión Comunal de Adultos Mayores
- A la Unión Comunal de Mujeres, señora Albertina Díaz
- A las Presidentas de los Talleres de Mujeres presentes
- Importante el saludo y aplauso para la Asociación de Funcionarios Municipales que nos acompañan en esta oportunidad
- A los Directores de los tres CESFAM de nuestra Comuna
- A los Directores de Establecimientos Educativos
- A nuestros Directores Municipales
- Funcionarios Municipales en general
- Representantes de los distintos Establecimientos Educativos tanto Municipales, Particulares y Particulares Subvencionados
- Representantes de las Juntas de Vecinos
- Y especialmente saludar a ustedes, nuestros invitados, decíamos, especiales, don James Argos, que está presente en representación de la Senadora de la República, Jacqueline Van Rysselberghe

Todos ustedes, muchas gracias por acompañarnos, en esta ceremonia tan, tan, especial.

Debo leer las excusas de don Enrique Inostroza Sanhueza, Seremi de Gobierno de la Región del Biobío





ENRIQUE INOSTROZA SANHUEZA, Seremi de Gobierno de la Región del Biobío agradece la invitación a participar en la ceremonia que conmemora el 21° aniversario de la comuna, ocasión en la que se distinguirá con la Orden al mérito ciudadano a Don Tomás Solís Novoa, sin embargo por obligaciones inesperadas y propias de su cargo en la ciudad de Concepción no podrá asistir.

El vocero regional pide de manera muy especial sea leído el siguiente mensaje en dicha actividad:

"Lamento no poder asistir como hubiera deseado a este nuevo aniversario de Chiguayante, pero a través de estas líneas quiero manifestar de manera muy sentida un afectuoso saludo a esta hermosa y pujante comuna, especialmente a su Alcalde Antonio Rivas, quien ha encabezado una gestión integradora y moderna, que ha puesto a Chiguayante a la vanguardia de muchas políticas municipales en beneficio de sus habitantes.

No quiero desaprovechar la ocasión para saludar a un gran servidor público, Tomas Solís Nova, que sin duda forma parte de la historia de esta comuna en su nacimiento y desarrollo. Mis más sinceras felicitaciones por este reconocimiento a un hombre consecuente, que luchó por recuperar nuestra democracia y que ya está en la memoria de muchas generaciones no solo de de chiguayantinos sino de los habitantes de la Región.

Concepción, Junio 22 de 2017.-

Dicho esto.

A continuación, les invitamos a ponerse de pie para entonar juntos nuestro Himno Patrio.

Queremos invitarles a hacer un poco de historia:

En el año 1990 vecinos y fuerzas vivas de Chiguayante crean el Comité Pro-Comuna, el que estuvo representado por los señores Iván Francesconi, Hugo Moreno, Luis Peña y Sergio Alborno, quienes abrigaban la esperanza de independizar a esta localidad de Concepción.

Luego, gracias al tesón y esfuerzo de este Comité y del apoyo de los parlamentarios de la zona, el 28 de Junio de 1996, se publica en el Diario Oficial, la Ley N° 19.461 que crea la Comuna de Chiguayante.

El día 27 de Octubre de ese mismo año, la comunidad escoge a sus primeras autoridades, siendo electo Alcalde, don Tomás Solís Nova, quien ejerce el cargo por cuatro períodos.



En estos 21 años de vida comunal, Chiguayante ha experimentado un gran crecimiento demográfico, bordeando a la fecha, los cien mil habitantes.

Y en términos de infraestructura y conectividad, la comuna ha dado pasos agigantados, destacados incluso a nivel nacional, los cuales se pueden reconocer a simple vista.

A continuación, se dirigirá a los presentes, el Secretario Municipal, don Lisandro Tapia Sandoval, quien se referirá a la Sesión Extraordinaria en conmemoración del 21° Aniversario de la Comuna.

SR. TAPIA – SECRETARIO MUNICIPAL: Señor Alcalde, Cuerpo de Concejales, autoridades e invitados especiales, directores y funcionarios de las distintas unidades municipales, señoras y señores, muy buenas tardes.

En cumplimiento al Acuerdo del Concejo Municipal N° 107, de fecha 07 de Junio de 2017, que acordó otorgar en Sesión Extraordinaria la Orden al Mérito Ciudadano de Don Alonso de Ribera de Chiguayante, a nuestro ex Alcalde de la Comuna de Chiguayante, Don Tomás Solís Nova.

Señor Alcalde, tiene la palabra.

ALCALDE: Damos por abierta esta Sesión Extraordinaria, en el contexto del 21° Aniversario de nuestra Comuna, con el que reconoceremos a don Tomás Solís Nova como Ciudadano de Mérito. (Aplausos).

Le pido a don Tomás, Alcalde, don Tomás pase usted a nuestra testera. (Aplausos).

LOCUTOR: A continuación, siguiendo con esta ceremonia, se dirigirá a los presentes, nuestro Alcalde, don José Antonio Rivas Villalobos. (Aplausos).

ALCALDE: Quiero sumarme a todos los vocativos ya expresados, con el que entiendo se han saludado a cada uno de los presentes.

Yo diría que en la vida siempre hay tiempo para todo y tenemos que descubrir el mejor momento para cada tiempo. Tenemos tiempo para festejar, tiempo para llorar, para reír, para comprometerse, para lamentarse y también para agradecer. Hemos encontrado el momento preciso, el tiempo de paz, de tranquilidad, en donde una ceremonia de la relevancia como ésta tiene la tranquilidad y la posibilidad de no contaminarse con ningún con otro sano o no sano apetito. Y por lo tanto hemos descubierto junto al Concejo, la necesidad de hacer un gran reconocimiento a quien tuvo sobre sus hombros no solo la instalación, la conducción, sino la institucionalización de nuestro Municipio y de la comuna.

Por tanto resulta complejo expresar -en pocas palabras- este tremendo privilegio y placer y tremenda satisfacción que me da, poder entregar en esta Municipalidad y frente a tan honorable concurrencia, que tanto hombres y mujeres que trabajan con este fervor de ver crecer Chiguayante y que cada uno de sus ciudadanos sean felices, entregar la distinción de Orden al Mérito Ciudadano a don Tomás Solís Nova.

Han pasado desde 1996, por obra y gracia del Presidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle. 21 años, ¡21 años, qué rápido pasó! Desde aquel entonces en el que se concretó este proyecto comunal para el desarrollo de las personas, cuyo nombre es: Comuna de Chiguayante, y que a usted don Tomás le correspondió, por mandato ciudadano, liderar como nuestro Alcalde.

Hoy con el devenir de los acontecimientos y con el paso del tiempo, este proyecto alcanzó “la mayoría de edad, la juventud más apropiada”, lo que gracias a las determinaciones administrativas hoy la comuna va a paso firme en la búsqueda del desarrollo.



No podemos dejar de mencionar al Comité Pro-Comuna. Equipo formado por un selecto grupo de vecinos, quienes de forma altruista, junto a nuestros parlamentarios de la época, lucharon hace 21 años por la firma y el Decreto Presidencial que hizo que este Barrio hasta, entonces, un poco olvidado de Concepción, se convirtiera en y una de las mejores comunas de la región y de Chile. Así lo indica el índice de calidad de vida urbana, así lo indican las instituciones policiales, Chiguayante es una de las mejores ciudades de Chile.

El regocijo, el orgullo y la felicidad que siento en estos momentos es porque gracias a las convicciones políticas de don Tomás Solís Nova y quien les habla, hemos podido alzar una comuna que piensa y trabaja para el desarrollo político, social, material, intelectual y espiritual de nuestros vecinos y vecinas.

Y es por lo anterior, que hoy nombramos y le entregamos, junto al Concejo Municipal, la Orden al Mérito Ciudadano a don Tomás Solís Nova.

Dicha distinción como señal de reconocimiento a su intenso y constante compromiso social y político, no solo como Alcalde, convirtiéndolo en todo un ejemplo a seguir. ¿Y por qué un ejemplo? Porque todos los que ahora somos grandes líderes, o intentamos serlo, somos conductores y tenemos responsabilidades sociales y políticas, aprendimos de él, de todo su trabajo, de toda su consecuencia y de todo su esfuerzo.

Hoy son estos líderes con características particulares los que han logrado llevar a esta comuna a destacarse entre las ciudades más importantes de la región y de nuestro país.

Todos ellos, se instalaron como una pléyade de actores chiguayantinos, pero, de todos ellos, sobresale la figura de nuestro invitado, nuestro invitado de honor, y es por esa gran razón, que hoy en nuestra Municipalidad, se reúne como la familia chiguayantina para rendirle los honores que don Tomás Solís Nova merece.

Mi padre decía, que los reconocimientos hay que darlos en vida y hay que darlos prontamente, y eso genera sinergia, genera unidad.

El 22 de Junio de 2017, les aseguro, que quedará escrito en la historia social y política de Chiguayante, porque hoy hemos demostrado todos y cada uno de nosotros que aquí estamos, con nuestra asistencia a este magno evento, que somos una gran unidad política porque compartimos valores y principios comunes, que son inalienables y que sobrepasan cualquier distanciamiento menor.

Es por ello, que los invito a que continuemos trabajando juntos para consolidar y llevar a nuestra querida Comuna de Chiguayante al desarrollo pleno.

¡Muchas gracias! (Aplausos).

LOCUTOR: Agradecemos la intervención y las palabras del Alcalde de Chiguayante, don José Antonio Rivas Villalobos.
Muchas gracias Alcalde.

A continuación, se presentará un video que de una u otra manera nos invita a recordar parte de la historia de nuestra hermosa comuna y que también será introductorio para la entrega de la Orden al Mérito Ciudadano que tendrá lugar especial en esta ceremonia.
Por favor, veamos. (Aplausos).

Tomás Enrique Solís Nova, nació en la Comuna de Coelemu, el día 28 de Septiembre de 1934.

Profesor, ex Presidente de la Unión de Profesores de Chile en Chiguayante, Regidor por Concepción en dos periodos, Diputado de la República hasta 1973 y primer Alcalde de la Comuna de Chiguayante.

Este currículum y muchos otros aspectos relevantes en su vida, que han influido en nuestra Comuna, lo hacen merecedor de la Orden al Mérito Ciudadano.



Invitamos a don Tomás Solís Nova, para que reciba el reconocimiento de manos de nuestro Alcalde, don José Antonio Rivas Villalobos.

El aplauso de todos los presentes por este merecido reconocimiento para este servidor público, don Tomás Enrique Solís Nova.

Gracias Alcalde, gracias Concejales, gracias ex Alcalde don Tomás Solís Nova, gracias a los ex Concejales que nos han acompañado en esta emotiva ceremonia.

Continuando con nuestra ceremonia, vamos a invitar al homenajead, a don Tomás Solís Nova a que nos entregue unas palabras en esta oportunidad.

Don Tomás.

SR. TOMÁS SOLÍS NOVA – EX ALCALDE DE LA COMUNA DE CHIGUAYANTE: Alcalde, estimado Concejo, estimados ex Concejales, estimado Diputado José Miguel Ortiz, mi amigo Van Rysselberghe, por favor, además, veo al ex Diputado Bobadilla, por favor.

Y yo no sé cómo he de expresarlo, señor Intendente, con certeza, porque ser y haber ocupado en ese Convenio de la Universidad Católica con la Cámara Chilena de la Construcción una de las comunas de mejor calidad de vida para vivir, naturalmente es un esfuerzo de todos. Y en esto, naturalmente que hay liderazgos que me sería difícil poder nombrarlos a todos, desde el vecino más sencillo, del Presidente de Adultos Mayores, de la Unión de Mujeres, en fin, excúsenme que nos los pueda nombrar a todos.

Pero, no puedo eludir nombrar a dos gobiernos en particular, al gobierno de don Eduardo Frei Ruiz-Tagle, cuyo Intendente, mi amigo Martin Zilic se encuentra aquí presente, y especialmente mi reconocimiento a su gobierno y también Ciudadano de Mérito de Chiguayante. (Aplausos).

Tampoco podría dejar de nombrar a quien nos ayudó a abrir las grandes alamedas, podemos decirles grandes alamedas a la calle Manuel Rodríguez y a la calle O'Higgins, para Chiguayante sí, merecen ese nombre. Habría sido imposible sin el Ministro de Obras Públicas y a continuación Presidente de la República, ni más ni menos, que mi amigo admirado de toda la vida, brillante estudiante y estadista, don Ricardo Lagos Escobar. Cuyo Intendente y amigo Martin Zilic, peleé más con él que con Tohá, los catalanes son muy porfiados, pero dicen que los croatas también. Un aplauso para mis dos amigos y amigos de Chiguayante.

A todos, no excluyo ningún partido, ni a ningún Concejal, ni a ningún diputado, aunque un diputado que estuvo siempre cerca desde la creación de la comuna, que fue José Miguel Ortiz.

Hubieron senadores, que ahora no son senadores, no puedo eludir nombrar a mi amigo Sabag, nos conocemos de estudiantes, es un turco bueno.

No puedo eludir tampoco nombrar a José Antonio Viera-Gallo, que fuera uno de los jóvenes hombres de gobierno de aquel querido Presidente, que yo apoyé desde los 14 años, Salvador Allende Gossens.

No puedo dejar de agradecer el trato que me dieron todos los gobiernos, no excluyo a ninguno, ni tampoco a sus ministros, pues me permití ir a Concepción, invitado por la Senadora que no se encuentra aquí, Jacqueline Van Rysselberghe, para manifestarle al Presidente Piñera que teníamos que tener una preocupación por recuperar el Teatro tan prestigiado, el TUC de la Universidad de Concepción, que tanto costó y cuesta llevarlo a cabo, o del Ministro Lavín.

Pero hay un Ministro que no lo nombra casi nadie y, sin embargo, fue ministro que abrió algunas carreteras de Chile, me refiero al Ministro Cruz, que pagó tan alto precio por servir a Chile, mis recuerdos, les pido un aplauso sincero.

Es complicado hablar cuando uno ha vivido tanto tiempo, me falta el doble, pero, en fin, porque yo fui Regidor y Alcalde Subrogante de Concepción, y dije allá arriba, que pertencí a un Concejo de Regidores tal vez brillante de iniciativas, arrollador, de Guillermo Aste Pérez, de regidores conservadores y liberales, demócratas cristianos y radicales.

Debo hacer un recuerdo a Julito Rojas, ese cristiano condecorado por el Papa, que se preocupaba de los presos y de los niños pobres.



Para todos ellos, que incluso tenían la idea de co-legislar para modernizar Concepción y fue aprobado por unanimidad en el Parlamento Chileno. A ellos un aplauso, con todo el corazón y los mejores recuerdos, porque así se debe gobernar una comuna, hacer el bien sin mirar a quien. (Aplausos).

De verdad me cuesta hablar, en estos momentos, en que el Concejo Municipal me rinde un homenaje a mí. Me cuesta hablar de mí mismo, naturalmente. Pero todo mi trabajo político habría sido realmente imposible si yo no hubiese contado con la mujer que amo, si no hubiese contado con mis hijas.

Teresa Merino Paredes, Carmen Lía, y mi hija que recuerda que tenía cuatro años, cuando allanaron mi casa y se llevaron presa a su madre y ellas quedaron con su abuela, cuando el padre andaba fugitivo. Entonces, quién puede esperar que exista un nuevo acontecimiento en Chile, donde impera la anarquía y los grandes intereses y no se respeten los derechos de los demás, yo creo que nadie.

Cuando hablamos de derechos humanos, yo voy a colocar aquí otro ejemplo, el sufrimiento de una familia tan buena como la familia Tohá, cuyo hermano, Ministro del Interior, libre estudiantil desde el liceo, fuera liquidado oprobiosamente.

Ser humano significa, de que nada de lo que es humano no es ajeno. pero esto es válido para todos. No es válido para unos pocos. no es válido solamente para los que sufrimos con Allende, es válido también para los que han sufrido en otros países y nosotros tenemos que aprender a respetar los derechos humanos.

A mí me duele y lo digo con toda franqueza, a lo mejor no les va a gustar a algunos, qué importa que no les guste, porque yo lo digo con corazón y lo que siento. Yo siento qué pensará quizás aquella novia y esposa e hijos de los militares que después están presos.

En el día de hoy yo les pregunto a ustedes, ¿qué difícil es ser madre y ser hijo en esas condiciones y estudiar y trabajar, les llamo a una profunda reflexión? Yo les llamo a trabajar juntos por el servicio militar obligatorio y no voluntario, porque para defender a la patria los deberes son obligatorios. Excúsenme que voy a recibir muchas críticas por lo que digo, ¡pero qué importa la crítica si es lo que siento!

Yo creo que aquí en Chile no se ha tenido la fortaleza de entender que el Soldado jura defender la patria hasta la muerte si fuese necesario y obedecer las órdenes de sus superiores y, por lo tanto, los mandos superiores deben hacerse responsables de sus órdenes y no que paguen los que las reciben.

Me van a decir que estoy hablando demasiado, de nuevo. Pero, yo quiero decirles que obras son amores y no buenas razones. Hoy, cualquiera habla en contra de Carabineros, ¿dónde está el representante de Carabineros, que de aquí no lo alcanzo a divisar? Por favor, tuvo que retirarse. Yo voy a solidarizar con Carabineros de Chile, llamo a aplaudir de pie el trabajo tesonero que hace Carabineros de Chile contra la delincuencia y por la seguridad de las casas. No por cuatro Carabineros vamos a desprestigiar una institución.

Señor Alcalde, señores del Concejo, por favor, háganle llegar al Comisario de nuestra Séptima Comisaría, mi solidaridad, mi reconocimiento, no es casual que el Concejo que yo presidí se comprometiera a construir frente a la Comisaría la Plaza Teniente Merino, que es uno de sus héroes de Carabineros de Chile.

Hemos hecho mucho en Chiguayante pero nos falta tanto por hacer, cómo ir terminando esta intervención, cuánto hemos avanzado en el siglo pasado y a comienzos de este siglo. Pero señor Alcalde, cuánto tenemos que avanzar en el Siglo XXI. Como es posible que nos hemos conmovido con que el incendio que ha existido en Chile ha sido tan grande -tan global- que está haciendo cenizas nuestra propia canción nacional. Podemos cantar "puro Chile es tu cielo azulado y tus brisas te cruzan también y tu campo de flores bordado...", cuando la arrasan los incendios de norte a sur y empieza a aparecer el desierto en la Provincia de Ñuble y empieza a aparecer el desierto en la Provincia de Concepción y algunos esteros ya van en la mitad de su caudal, las napas subterráneas están desapareciendo, el río Bío Bío muestra hilos de agua por todas partes y nos hace aparecer sus islas sin sol.

Nuestra Dirección de Obras tiene una reserva urbana de 300 hectáreas frente a Lonco, abramos las 300 hectáreas a inversiones para que haya trabajo para todos, para que construyamos ahí piscinas, canchas de tenis, pistas atléticas, un puerto fluvial, para nuestra juventud de rangos olímpicos. Por favor, Concepción no tiene, nosotros lo podemos tener, que se construyan hoteles, que se construyan residencias para abrir un polo de desarrollo,



de salud Chiguayante, Hualqui, San Rosendo, Yumbel, como era la aspiración de un ex Alcalde hoy Regidor, mi amigo Galán, viejo ciudadano de Hualqui, y entiéndase lo que quiere el actual Alcalde de Hualqui, este es un desafío. Y por otro lado, si aparece el desierto, si se queman los bosques, señor Alcalde, hagamos crecer el Valle Nonguén hasta Periquillo, viejo límite del antiguo Chiguayante, para que sea quien mantenga el aire, quien mantenga el micro-clima. Asociémonos con los propietarios si no quieren vender para mantener las quebradas o compremos las tres mil hectáreas, todo se puede. Cuando un pueblo trabaja unido, cuando la autoridad no es sectaria, cuando la autoridad cree en sus técnicos y esta Municipalidad tiene arquitectos de primer nivel, profesionales de primer nivel, gente de primer nivel, juntas de vecinos de primer nivel, ¡hagámoslo Alcalde, lancémonos a la conquista! (Aplausos).

Muchas gracias, pero muchas gracias por esta recepción tan calurosa. Vivimos un momento muy complicado, para ir terminando, en Chile la anarquía, la quema de camiones, la quema de casas, en Chile el sectarismo, en Chile el vandalismo, la aparición del lumpen ilustrado, asaltando en Santiago y, por qué no decirlo también, en Concepción.

Yo creo que debo decirles con toda franqueza, que no creo en el voto voluntario. El voto de un ciudadano debe ser obligatorio, porque le corresponde defender con su voto un buen gobierno; eso pienso yo.

No me gustan los cuatro años de un Presidente, prefiero cuatro más con reelección. No me gustan las primarias para todos. Yo creo que si hay limitación de primarias, debe ser una primaria celebrada con grandeza y no con peleas de grupos y grupillos y partidos nuevos que todavía no se consolidan. Hay que respetar las ideas de los jóvenes, tienen que reemplazar las nuevas generaciones.

Pero, por favor, tomemos con fuerza el Hilo de Ariadna, para poder conquistar el cielo y construir en el cerro Manquimávida un Observatorio Astronómico para ver la Cruz del Sur y para que vean la Cordillera de los Andes los que no la conocen, el volcán Chillán y el Antuco, el valle, porque a mí me corrigió Huenumán, Diputado Mapuche, que no era nido de cóndores la verdadera traducción, sino hombres de larga vista, porque ahí se colocaban nuestros vigías mapuches, para ver cuál era el camino del enemigo que venía del norte junto con el cayumanqui. Entonces esos hombres de larga vista deben permitirnos a nosotros aprender a ver por dónde va el desarrollo de la comuna.

Yo toda mi colaboración señores Diputados, alguna vez legislé, alguna experiencia tengo. Sacar primera mayoría no es casi nada, gobernar es más que sacar la primera mayoría. Gobernar es acordar una correlación de fuerzas que permita avanzar y trabajar todos para invertir, para estudiar, para lanzarnos en las universidades de la vida y que la manzana de Chile domine el mercado Europeo, porque la hacemos mejor que los demás, a bajos costos y con mejores sabores, esa es nuestra pega, porque en caso contrario habrá, solamente, más desocupación, con menos tecnología y no queremos que hayan cesantes en Chile.

Quiero decirles que este proceso de lumpenización tiene que ser combatido aquí en Chiguayante y en todo el país, contamos con una Comisaría de lujo, en el cual hemos trabajado todos, contamos con trabajo abriendo las avenidas, pero Alcalde, no es el proyecto con grandeza que ideó el ministro y después Presidente Lagos, no es don Martin Zilic la Costanera del Puente Viejo hasta Leonera para unir con Hualqui, no queremos que se trasladen los tacos a Chiguayante en el día de mañana.

Queremos pues decirles a todos ustedes, al entregarme este homenaje, cuenten, he mirado el mundo un poco, estuve allá por los pueblos mongoles y ahí hay tanto cobre como en Chile y nunca nadie ha explotado nada, los más modernos crían los animales en moto, los viejos en camello y a caballo. Hay tantos que pueden arrebatarlos nuestro porvenir si nosotros no apuramos el tranco.

Señores Concejales, qué puedo decirles yo a ustedes finalmente, la palabra gracias. Y puedo y no sé si puedo, no sé si es legítimo, pero me haría tan feliz, pero muy feliz, que el primer aplauso fuera para todos los chiguayantinos que contribuyeron a que nuestra ciudad hubiese sido comuna; un aplauso completo, grande.

A nuestras autoridades, diez autoridades aquí presentes; otro aplauso.

Y un aplauso especial, pero muy especial, porque han trabajado siempre con su padre sin pedir nada, casi gratis, y un aplauso para mi esposa y para todas las mujeres de Chiguayante que nada piden, ayudan y trabajan por la vida siempre.

Gracias chiguayantinos, gracias Concejo, gracias señor Alcalde, suerte, cuenten conmigo. Si hay seminarios invítenme, si hay reuniones del Concejo invítenme, si hay reuniones de la



Comisión de Hacienda invítenme. Además yo les pido, que los que trabajaron conmigo y están aquí presentes tienen mucha experiencia y quieren entregarla, y a los profesionales que trabajaron conmigo y que hoy día saben más que muchos, más respeto señor Alcalde, porque ahí está la inteligencia y la gran volada para que Chiguayante diga "somos la comuna de mayor calidad de vida".

Muchas gracias a todos, muchas gracias señor Alcalde y Concejo, muchas gracias amigos míos, muchas gracias.

LOCUTOR: Muchas gracias por sus palabras, don Tomás.

Bueno, antes de cerrar la Sesión, quiero invitar una vez más a don Tomás, que algo tiene que decir, quiere hacer algunos reconocimientos.

SR. TOMÁS SOLÍS NOVA - EX ALCALDE DE LA COMUNA DE CHIGUAYANTE: Es algo simbólico.

Mis hijas quieren agradecer a dos Ayudantes durante tantos años con su padre: Mi hija Carmen Lía quiere entregar un bouquet de flores, a quien fuera Relacionadora Pública en aquel periodo, ustedes la conocen, por favor, Carolina. (Aplausos).

Y quiero que Valentina le haga entrega de lo que ella me pidió, a Verónica Sepúlveda, mi Secretaria durante cuatro periodos. (Aplausos).

Señor Alcalde, la Alcaldía se llena de gracia cuando tiene funcionarias de una entrega absoluta y sin horario por servir mejor a la comunidad.

¡Mil gracias a todos por sus aplausos!

LOCUTOR: Fuerte el aplauso para don Tomás Solís Nova.

A continuación, invitamos al Alcalde, don José Antonio Rivas Villalobos, quien preside el Concejo Comunal, a cerrar esta Sesión, para continuar con la ceremonia.

ALCALDE: Realizado el Concejo, cuyo único tema era el reconocimiento como Ciudadano de Mérito al ex Alcalde Tomás Solís Nova, damos por terminada esta Sesión, a las 20:34 horas.

¡Muchas gracias!



LISANDRO TAPIA SANDOVAL
SECRETARIO MUNICIPAL



JOSÉ ANTONIO RIVAS VILLALOBOS
ALCALDE

DISTRIBUCIÓN
- Sr. Alcalde de la Comuna
- Sres. Concejales de la Comuna
- Direcciones Municipales
- Secretario Municipal
- Archivo.

